

COMMUNIQUE DE PRESSE

JEUDI 9 NOVEMBRE 2023

SEMAINE EUROPÉENNE DE RÉDUCTION DES DÉCHETS: HARO SUR LES EMBALLAGES

Toujours en première ligne sur les questions environnementales, la Communauté de Communes se fait, cette année encore, la porte-parole sur l'île d'Oléron de la Semaine Européenne de la Réduction des Déchets (SERD). Du 18 au 26 novembre, elle propose de nombreux ateliers gratuits afin de promouvoir les bonnes pratiques avec pour mot d'ordre de cette édition 2023 « la sobriété des emballages » pour inciter à une consommation plus responsable.

Pour Marie-Josée Villautreix, vice-présidente de la Communauté de Communes en charge du développement durable et de la gestion des déchets : "nous ne répéterons jamais assez combien il est urgent aujourd'hui de changer nos modes de consommation et d'utilisation des ressources. Pour accélérer la nécessaire transition, il nous faut sans relâche informer, expliquer et convaincre. C'est ce que nous faisons tout au long de l'année sur l'île d'Oléron. Réduire le volume de nos déchets peut être chose facile si, comme pour le tri où nous enregistrons des résultats significatifs, l'adhésion est unanime et collective. C'est en effet par la somme de gestes simples, comme l'usage de sacs réutilisables, le choix de produits moins emballés, la réduction du plastique, etc... que nous pourrons envisager un équilibre durable. "

Au cœur de cette problématique réside l'omniprésence des emballages à durée de vie limitée. De l'épuisement des ressources non renouvelables à la pression sur les sols et la biodiversité en passant par les pollutions diverses, notamment plastiques, ou encore leur contribution vis-à-vis des émissions de gaz à effet de serre et cela sans parler des risques sanitaires, les dégâts engendrés par leur utilisation excessive constitue un véritable défi environnemental. C'est la raison pour laquelle la Semaine Européenne de Réduction des Déchets est consacrée cette année à la sobriété des emballages.

Dans cet esprit, la communauté de communes de l'île d'Oléron et ses partenaires proposent une série d'ateliers « zéro déchet » autour de la fabrication de sacs à vrac, la création d'emballages réutilisables à base de cire d'abeille, la confection de paniers en poches ostréicoles, ou encore l'apprentissage du Furoshiki, une méthode d'emballage en tissu traditionnelle japonaise pour un emballage cadeau... réutilisable. Ces activités visent à inciter les citoyens à passer à l'action et à adopter des pratiques plus raisonnées en matière de consommation. Des actions de sensibilisation en supermarchés sont également programmées ainsi qu'une visite de l'écopôle.

Programme détaillé

Samedi 18 novembre

Atelier couture sac à vrac

Ecopôle - Dolus-d'Oléron - 10h/12h

Lundi 20 novembre

Sensibilisation en supermarché

Intermarché - Dolus-d'Oléron - 09h30/12h30

Mardi 21 novembre

Sensibilisation en supermarché

Leclerc - Saint-Pierre-d'Oléron - 09h30/12h30

Goûter zéro Déchet

Ludothèque - Dolus-d'Oléron - 16h/17h

Mercredi 22 novembre

Atelier fabrication de paniers en poches ostréicoles

Ecopôle - Dolus-d'Oléron - 15h/17h

Jeudi 23 novembre

Atelier bee wrap

Ecopôle - Dolus-d'Oléron - 18h/19h

Vendredi 24 novembre

Sensibilisation en supermarché

Super U - Saint-Pierre-d'Oléron - 09h30/12h30

Atelier Furoshiki

Ecopôle - Dolus-d'Oléron - 17h30/19h30

Samedi 25 novembre

Visite Écopôle

Dolus-d'Oléron - 10h30/12h

Renseignements et inscriptions au 05 46 47 71 00.

www.cdc-oleron.com

Bruno HURE

Chargé de communication Communauté de communes de l'île d'Oléron

Tel: 06 03 00 13 19

Email: communication@cdc-oleron.fr